

みんなで話そう、これからのこと。

# 議会便り

No. 235

令和7年7月22日 発行

悠久の大地と共に



## 中学生インタビュー特集 /

# 14歳、4年後 選挙に行きたくなる!

14歳の中学生が4年後18歳になったとき、選挙に行こうと思える議会報を届けることを目指しています。  
今回は14歳である県立津南中等教育学校の4名へのインタビューをお届けします。

### 議 あなたがニュー・グリーンピア津南の経営者だったらどんなことをしますか?



南魚沼市  
堀部 愛華さん

- ・交通の便が悪いので他のすごい利点のある施設のところに流れてしまう。この利点を創る。
- ・地元住民がガイドするツアー型地域バスの提供。
- ・部屋を芸術祭仕様にして体験型の遊べる作品を用意。
- ・「地域も一緒に」のコンセプトで学生さんの意見や活動を取り入れたイベントで気軽にいける場所にする。
- ・冬イベントにアクティビティの視点で難易度別の雪のアスレチックタイムトライアルをする。



正面  
滝沢 そらさん

- ・ニュー・グリーンピア津南はスキーマのイメージが強すぎ。フォトスポットなどグリーンシーズンをSNSでアピール。
- ・おみやげは特産品を使ってインパクトのあるものを販売する。
- ・来場したらポイントカードで再訪時の割引などインセンティブの付与。
- ・パンフレットの多言語化とガイドに地元生徒と一緒に取り組む。
- ・観光客を呼ぶだけでなくSDGsのため「ごみゼロキャンプ」「森の保全活動」など地域と一緒にやるイベント。



正面  
瀧澤 志穂さん

- ・都会人が自然を感じられる野外の仕掛けづくり。
- ・自然を背景にしたアニメコスプレスポット。
- ・魚釣り場の工夫。
- ・キャンプ場のトイレをきれいにする。
- ・桜が見事な場所にする。
- ・動物とのふれあいを復活させる。
- ・ゴーカートやトランポリンなどは危険もあるので小さい子の遊具を用意してあげる。



米原  
大口 紗奈さん

- ・町内だけだと若い働く人が少ないので短期雇用や短時間スタッフ採用で近隣・県外の人にも仕事を与える。
- ・グリーンピア内の赤字のゲーセンやボウリング場などはいらないのではないか。
- ・前の形態をうまく残した自慢できる施設であり続けてほしい。
- ・地元住民はリフト券が安くうれしい。安い分を補う「宿泊・食事・スキー」や、「ガイド付きトレッキング・自然観察」などパック化した季節商品で補う。地域型観光の戦略が弱かった。
- ・ニュー・グリーンピア津南のSNSを見てる人が少ない。『#NGPパック化最高』などでアクセス増やす。



みんな素敵な提案をありがとう!

### インタビューの感想 自ら考えることの大切さ

なかよしグループで、よく下調べをし、また利用した体験からくる問題意識が明確でした。いろんな提言があり、意義のあるインタビューとなりました。未来の津南を創るのは若い皆さんです。町の将来がどうなるのかは失敗を恐れず自ら考えて決断する皆さんのポテンシャルの高さにかかっています。成長して4年後に選挙権を持つときが楽しみです。(筒井・村山)

### 表紙のカメラマン

内山 義幸さん (津南町在住)

地元でひっぱりだこの人気クリエイター!写真も大人気で、美しい一瞬を切り取る審美眼と腕前は右に出るものはありません。こどもたちの行事の撮影でも有名!

# 町民の声

Opinions of townspeople



大事なことなのに、急すぎる。もっと時間をかけて、町民でも話し合うべき。

30代 女性



無くなるのは、本意ではないが、公金をつぎ込むのはやめてほしい。

年齢非公表 男性



A社になれば子供たちは自分の町に世界のブランドホテルが有る事が誇りになる。

60代 女性



そもそも今どうなっているの？どうなるの？どこの誰が買うの？全然わからない。

30代 男性



経営者が変わっても継続して欲しい。良い形で残る様になるといい。

50代 男性



新しい組織は系列の業者からの仕入れになるとの話もあり影響が心配。門前払いにならないか。

70代 男性

	A社	B社
購入価格	10億円(建物消費税別途)	6,400万円(建物消費税別途)
条件	<ul style="list-style-type: none"> <li>借地では購入しない</li> <li>水源地を売買対象から外すことは可能</li> <li>スキー場リフト購入可能</li> <li>リフト改修負担の意思あり</li> <li>固定資産税の一定期間免除など要望</li> <li>町に対し将来一部出資の検討依頼</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>借地では購入しない</li> <li>水源地を含めて土地を購入</li> <li>スキー場リフトは町保有を要望</li> <li>スキー場リフトの維持管理負担は町</li> <li>固定資産税の一定期間免除など要望</li> </ul>
(株)津南高原開発	<ul style="list-style-type: none"> <li>別途設立する会社で従業員再雇用</li> <li>債務処理は町・同社・債権者に託す</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>増資を引き受ける形で資本参加</li> <li>継続して運営、債務返済を行う</li> </ul>
改修工事	<ul style="list-style-type: none"> <li>設備更新、内外装工事で少なくとも約63億円</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>設備更新、内外装工事で約15~25億円</li> </ul>
運営会社 ホテル名	<ul style="list-style-type: none"> <li>運営会社:新規設立の会社</li> <li>ホテル名称:著名なホテルブランド</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>運営会社:(株)津南高原開発</li> <li>ホテル名称:変更予定</li> </ul>
リゾート再生実績	<ul style="list-style-type: none"> <li>実績あり</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>実績あり</li> </ul>
地方創生実績	<ul style="list-style-type: none"> <li>多数実績あり</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>検討中の案件あり</li> </ul>
将来の計画	<ul style="list-style-type: none"> <li>追加コンテンツが必要</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>追加コンテンツが必要</li> </ul>
町の産業の活用	<ul style="list-style-type: none"> <li>希望する</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>希望する</li> </ul>
環境保全	<ul style="list-style-type: none"> <li>細心の注意を払う</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>積極的に取り組む</li> </ul>

## これまでの議会の動き

**令和6年2月7日 津南町議会議員勉強会**  
経営及び施設の状況、施設修繕などを共有し、意見交換を行った。

**令和6年7月16日 津南町議会議員意見交換会**  
ニュー・グリーンピア津南の今後について意見交換会を行った。議員から提案もあった。

**令和6年7月22日 津南町議会と町当局等との意見交換会**  
今後のニュー・グリーンピア津南の再生に向けた町の考え方が示された。選択肢は廃止、町所有、建物のみ売却、建物及び土地を売却の4つ。

**令和6年7月31日 補正予算案の内容に係る説明会**  
施設診断業務、運営管理分析支援業務、弁護士業務について説明があった。

**令和6年8月6日 臨時議会**  
運営管理分析支援業務を含む津南町一般会計補正予算が賛成6反対4で可決。

**令和6年10月7日、8日 津南町議会と町当局等との意見交換会**  
施設診断の結果や運営管理分析の報告を受けた。

**令和6年11月15日 津南町議会と町当局等との意見交換会**  
様々な選択肢における課題が議論された。町から成功報酬約7000万円が必要との説明を受ける。

**令和7年1月28日 町議会議員と町当局等との意見交換会**  
不動産仲介事業者から現状報告、町から今後のスケジュールが示された。

**令和7年2月5日 町議会議員と町当局等との意見交換会**  
町から土地の取扱いについての考え方等が示された。

**令和7年2月25日 町議会議員と町当局等との意見交換会**  
これまでの質疑や意見に対する再説明と状況報告が行われた。検討が進められている企業が3社と説明を受ける。

**令和7年5月2日 臨時全員協議会**  
マーケティング結果が示され2社から購入意向書の提示があったと報告があり、土地と建物を売却する方針が示された。主な内容が上記の図。

**令和7年5月19日 臨時全員協議会**  
開示された内容や条例制定の進捗など再度、問題点などの質疑が行われた。

**令和7年5月23日 臨時議会**  
譲渡に関する支援業務委託料を含む補正予算案が臨時議会で提案され、賛成6対反対5で可決。

今回の特集は今年9月に契約満了を迎えるニュー・グリーンピア津南(以下、ニュー・G・P津南)のこれまでとこれからについてです。現時点で津南町議会に示されている内容をわかりやすくお伝えします。

昭和60年12月に大規模年金保養基地としてグリーンピア津南がオープン。その後、平成17年9月に年金資金運用基金から津南町が施設を一括譲渡を受け、公設民営で事業を開始しました。現在は(株)津南高原開発と賃貸借契約を締結して、今年9月末日が契約期限となつています。

施設の老朽化で今後10年間に予想される修繕費は15億、25億円とされ、厳しい運営状況の中、オープンから40年が経過したニュー・G・P津南は今後、どのように進んでいくのか。現在、町と議会が議論を重ねています。



## POINT

- ☑ 町は譲渡を考えている。2社が応札している。
- ☑ 優先交渉権を付与し、住民説明会后、仮契約へ。
- ☑ 現経営者との契約終了は令和7年9月末に迫っている。

譲渡に関する支援業務委託料(7150万円)と弁護士委託料(500万円)、その財源の交付金(3997万円のうち3575万円)を含んだ補正予算案が5月23日の臨時議会で提案され、6対5で可決されました。このとき賛成討論者5人、反対討論者5人の計10人の議員が討論(3、4ページ参照)を行い、これまでの進め方や今後の方針など賛否が拮抗しました。賛成者は主に町の財政負担が無くなることやリゾート再生への期待を挙げ、反対者は機密保持を理由として経営計画など議会に開示されていない情報が多いこと、水資源を守る条例が間に合っていないなど現時点では判断することが難しいとの見解でした。

この結果からも議会内では様々な意見があり、最終的に判断するまでの重要な局面を迎えています。町民のみなさんもしっかりと進んで津南の未来のために考えていきましょう。

みんなて話そう!

# ニュー・G・P津南の未来

グリーンピア

これまでの経緯や議会の流れをお伝えします。

これまでの町の説明では賛成に至らず反対



原案に反対  
江村 大輔 議員

大きく3点の理由で反対する



原案に反対  
石田 タマコ 議員

ニューグリーンピア津南の存続は必要だが



原案に反対  
風巻 光明 議員

津南町の土地を守り次の世代に繋げるために



原案に反対  
滝沢 萌子 議員

スキー場リフトはいつ手放す予定なのか



原案に反対  
栗原 洋子 議員

ニュー・グリーンピア津南の問題は地域に大きな影響を及ぼす事柄であり、必要かつ現実に守られる条例制定に未確定な部分が多い。譲渡移行等支援業務委託料7150万円の内容と算出根拠が町民の感覚とずれており、2社どちらも同額というのは納得できない。これまで納得できるような情報が欲しいと要望してきたが、情報開示が不足したまま本日に至っており、これまでの説明や進め方では私自身賛成に至らなかったため反対する。

①本契約は、随意契約であったということは財務規則違反ではないかと判断する。②本契約の内容は、業務委託なのか成功報酬なのか不明瞭のまま。③本取引の公募にあたって、町から、明確な応募要項等が示されていない。このことは、ニュー・グリーンピア津南の再生に反対するものではない。議会の責任は、行政のチェック機関であり不明瞭のまま前に進めることは、議員として無責任であると考え今採決は反対する。

ニュー・グリーンピア津南は町の観光として無くてはならない施設である。しかし今回の高額な委託料は次の問題がクリアにされていないため反対する。  
①売却する土地の範囲が不明確 ②引受手の経営計画が未提出 ③随意契約が町財務規則違反 ④引受手の多額な投資計画が何時までなのか不明(回答なし)⑤町民への説明会未開催  
以上の理由によりこの状態では賛成できない。町から早急に回答を頂きたい。

水源地や自然資源に関する条例もまだなく、GATSへの国の対策も無い中で津南の土地を完全に守り切ることはできない。また、アクセスの悪さやリゾート再生プランなど含め判断する情報が無いため、できる限りの情報開示や説明をお願いしたい。住民懇談会でも町民の声に耳を傾けていただきたい。みんな色々な意見がある。本当の豊かさ、幸せは人との繋がりや暖かさ、暮らしである。すべて昔に戻ろうということではなく、津南町の人々の力を信じ、一緒に努力をしたいため、反対とする。

反対の大きな理由、広大な土地でスキー場リフトを保有し圧雪、パトロール、リフトの管理など町の大きな財政負担があるのに町長は、スキー場リフトも含めて今売却の決断ができずいつ手放すか決まってい、と曖昧だ。また、一部の幹部職員で拙速に進められ人手不足のなか職員との情報共有もしない。河岸段丘の最上階に位置し、379haの広大な敷地で水源涵養地の保全条例の制定は必須だ。住民にとって大きな財産であり、決定前に十分住民の意見を聞き、新たな方向に発展することを切に願う。

# 争点はニューグリーンピア津南売却への道筋！

令和7年度一般会計補正予算(第3号) 令和7年5月臨時議会

臨時議会の補正予算内のニューグリーンピア津南売却にかかる譲渡移行等支援業務委託料7150万円、弁護士費用500万円に対する討論が行われた。

# 討論

町の生き残りをかけた予算計上である



原案に賛成  
村山 郁夫 議員

そろそろ先送り辞めませんか



原案に賛成  
筒井 秀樹 議員

衰退にストップをかける起爆剤に！



原案に賛成  
久保田 等 議員

最悪の事態は避けなければいけない



原案に賛成  
月岡 奈津子 議員

ニュー・グリーンピア津南譲渡について



原案に賛成  
関谷 一男 議員

①所有権移転そのものを妨げることは特別の法律が必要だが、土地の利用を制限することは条例などで可能。例えば水質汚染なども規制ができる。②今回の額を確保することにより建物に関する施設の経費は必要なくなり、その財源を他の町づくりに利用できる。③この予算を確保することにより町は責任をもって今後の方針を町民に詳しく説明できる。④予算がつかず事業が止まると将来の子供たちや町に戻ろうとする若者にも影を落とす。

クアハウス津南すら、まともに運営できていない町がこれ以上民業には関われない。解体か、事業継続かを考えた場合、できることならば、私は事業継続を選択する。今回2社が手を挙げ、国からの支援もあり、およそ3千万円で10億円以上の投資が期待できる企業誘致である。経営プランすら見ずに、検討の土俵にもあげないという選択は、私にはできない。津南町の転換期になることを願い、賛成する。

ニュー・グリーンピア津南が今新しく生まれ変わろうとしている事は、町の衰退にストップをかけ、このことが町に活気を生み出す起爆剤になるような気がするし、是非そうなってもらいたいと思う。子どもたちにとっても、津南町には「世界のブランドホテル」が有るといふ誇りを持つ事ができるし、雇用の場となる事だろう。今回は支援業務委託料として7150万円の1/2が国の交付金を活用できる。

サヴィルズ社が不動産譲渡等の専門的知識を持って昨年からの建物の老朽化等、難しい案件と言われているニュー・グリーンピア津南の膨大な課題分析を行い、今年9月までの賃貸借契約終了までに2社の買主候補へつなげたことは、今後町の観光や地元経済の発展に進める大変大きい功績である。“今、何もしない”ことより、リスクへの準備と対策を備えて、町は立ち止まる事なく地方創生の波に乗り進む時である。

色々な問題が起き、経営が困難なニュー・グリーンピア津南について、解体も視野に入れるべきと発言してきたが、残したいとの思いが強いことから町では解体、町として継続所有でなく、民間への譲渡を進める考えである。水源などを町独自の条例を制定し、万が一のことがあっても曖昧にせず、毅然とした対策を取るといわれていることを願って賛成する。

# 一般 GENERAL INTERPELLATION 質問



関谷 一男 議員

- ・ひまわり広場
- ・旧大倉スノーシエッド
- ・新灰雨反里トンネルが開通した場合

風巻 光明 議員

- ・アメリカの高関税下における津南町農業の課題と米価高騰
- ・津南町の簡易水道と下水道のインフラ整備
- ・カーボンOに向けて自然エネルギーの活用など町の取り組み状況

筒井 秀樹 議員

- ・住み続けられる津南町になるために

月岡 奈津子 議員

- ・自然環境保護条例の制定
- ・ポイントシステム

森原 洋子 議員

- ・ニューグリーンピア津南売却
- ・プレミアム商品券の発行

久保田 等 議員

- ・ふるさと納税増対策
- ・定住・移住対策
- ・関係人口の把握と増加対策

滝沢 萌子 議員

- ・保育園整備
- ・自然資源に関する条例
- ・ニューグリーンピア津南の今後

江村 大輔 議員

- ・ニューグリーンピア津南運営管理支援業務委託
- ・譲渡移行等支援業務委託
- ・総合振興計画とニューグリーンピア津南の譲渡

## 議会の疑問 Q & A

言葉の意味や議会についての疑問を解消!

Q 二元代表制って何?

A 住民が首長と議員を別々に選び、それぞれが独立した立場で役割を担います。首長は町の運営を行い、議会は条例や予算を決めたり、首長の仕事が適正かチェックする役割があります。

Q 議員ってどんな仕事?

A 地方議員は、町や市の条例や予算について話し合い、決める仕事をしています。住民の声を聞いて、困っていることを町に伝えたり、町の仕事があまくいっているかをチェックします。町をより良くするために、議会で議論しています。



Q 議員は何かができる?

A 地方議員は、条例や予算を決める「議決権」、行政に質問・調査する「調査権」、新たな提案をする「発議権」などを持ち、住民の立場で行政を見守る役割を担います。

Q 議員は誰でもなれるの?

A 満25歳以上で、その地域に3ヶ月以上住んでいるなどの条件を満たせば、誰でも立候補できます。特別な資格や学歴は必要ありません。選挙で住民から選ばれることで議員になれます。

関谷 一男 議員



### 決まりと対策を問う

「ひまわり広場の駐車料金の対応は」

問 有料駐車場であるが、開園時間以外は無料開放しているのはなぜか。時間内であっても徴収しないことがあるのか。

町長 料金は当初いただいていたが、来訪者が増え駐車問題が発生し、平成16年土日のみ、平成17年より平日を含め料金をいただいている。多くのカメラマンがおとずれて日の出直後早朝のシャッターチャンスを狙って撮影にきている。24時間、係員を配置して料金を徴収することは出来ず、早朝カメラマンの路上駐車を容認することもできないので閉鎖していない。開園時間内でもヒマワリが咲いていなかったり、観光客が楽しめないと判断したり大雨で迷路が楽しめないときは、徴収はしていない。

### 旧大倉スノーシエッドについて

問 シエッド内で令和5年に導水板の腐食による落下事故が発生し全面通行止になっているが対策が十分ではないかしっかりと対応を取るべきと思うが考えはどうか。

町長 車両、自転車、歩行者の進入を防ぐため改めてセーフティネットなどにより安全対策を講じたい。引き続き随時職員による目視点検を実施しながら今後の対応を検討していく。

問 新灰雨反里トンネル開通後、旧トンネルは町道になるのか、除雪、維持管理は町の負担か。

町長 旧トンネルは、町道灰雨反里トンネルとして認定されている町の管理路線となり維持管理は町の負担となる。除雪対策を含め維持管理対応を検討していく。



対応が不十分な通行止看板

風巻 光明 議員



### 町民の生活を守るには

「生活に直結する米不足と高騰の対策を示せ」

問 昨年から続く米不足と極端な高騰について今後の町としての対応策は。

町長 米の高騰はインバウンドによる需要の急増やおにぎりブームなどにより国内需要が急増したこと、供給面では生産調整の影響で年々減少したことから需要と供給のバランスが崩れ価格高騰が起こったと考える。町の課題は担い手不足が原因となり水稲作付面積が減少して行くことから、農地の急速な集積に伴う畦畔管理の負担軽減策を進め、生産性向上を図ることなど諸施策が必要と考える。

問 政府はその対策のため備蓄米を30万トン放出したが、5月末になっても消費者に届かないどころか5kg当たり4400円の最高値となっている。その原因はどう考えているか。

農林振興課長 備蓄米30万トンは農協が入札で落としたが、早く出回れば価格安定化があったかも知れないが、原因は把握していない。



パイロット事業で整備された正面原の圃場。実りを待つ。

### 「水道水の検査により町民の安心を守れ」

問 環境省は来年4月よりPFASを「水質基準」の対象とする方針だが、津南町の飲料水の実態はどうなっているのか、また対応策は。

町長 津南町で管理している水道施設は33カ所。水質検査は水道法に定める水質基準項目に基づき毎年検査しており、いずれも基準内である。追加された発がん物質PFAS検査は、本年度全施設の水質検査を行う予定である。昨年1カ所中央水道を検査したが未検出であった。



筒井秀樹 議員

### 住み続けられる津南町になるために

「高齢になっても安心の住環境整備を！」

問 人口が減少する要因として、過酷な豪雪が最大の要因だ。高齢化の津南町としては移動も不自由な町民が増える中、ワンストップサービスを提供できる体制のスマートコンパクトシティを提案する。1日でも早く、総合管理計画等に盛り込むべきだ。雪国の二戸建では避けられない毎冬の「雪かき」や「雪下ろし」から解放され、運転も必要ないなら、老後も津南町で住み続けたい。安泰だと思いがどうか。

町長 まずはNGPPの解決が先だ。

「働き続けられる」「ハラスメント対策」を！」

問 町職員を守るためにも、声を上げやすい体制づくり、カスタマーハ

ラスメント等にも毅然と対応するための指針の策定が必要だ。あわせて、職員の個人が特定できる掲示板の書き込み等は、発信者情報開示請求をし、相手に対しての損害賠償請求などをハラスメント要綱に盛り込んでほしい。

総務課長 検討する。

「公共施設のスリム化を提案する！」

問 維持管理費の増加が見込まれるため、スリム化が必要だ。また、公共施設の賃借料額を見直すべきと考える。無償での公共建物の使用を認めることは、大家責任だけに無限に発生する。ましてや、「指定管理」制度で運営されている建物の管理費用、修繕費等を見ると、大家の経費削減に寄与しておらず、「指定管理」の目的も効果もはたしていない。賃料の増額、譲渡売却してはどうか。

総務課長 検討する。



老いも若きも安心な住環境の整備を



月岡奈津子 議員

### 自然資源を守るための条例を

「津南町の希少野生動植物を守る条例制定を」

問 津南町の希少野生動植物を守る条例化に関して以前から必要性も話し合われる中、進まないのはなぜか。

町長 町は苗場山麓ジオパーク自然資源文化資源保護憲章の周知を図っている。現在、新潟県希少野生動植物保護条例が制定され、その保護は一定の担保がなされている。市町村でも保護条例を定める動きが進んでいる。今後、観光産業と自然保護の双方を考えながら、関係者と連携し検討していく必要がある。

問 これから町は発展を願いつつ今までより気を張って視野を広げ守らなければいけないのではないのか。

町長 条例の実効性、抑止力等担保することをよく考えて検討していく。



### 町と住民をつなぐ行政ポイント

問 行政ポイントについてどのようなポイントが入るのか現在の進捗状況を伺う。

町長 津南町スタンプ会と足並みをそろえ、行政ポイントを取り入れることが出来る様に検討を進めている。今後は先進地の活用事例を参考にしながら、より具体的な検討に入っていく。職員のアイデア次第で様々な活用が考えられる。地域の活性化がより図られるよう、行政ポイントの付与の内容をさらにブラッシュアップしていく。

榎原洋子 議員



### NGP津南売却に町民は不安と期待がある

「売却は重要事案、特化した職員体制を」

問 ニューGP津南は379haもの広大な土地があり、重要な町有財産売却事案だ。町はこれを非常に短期間で対応している。現職員体制は通常業務でも人手不足は否めない。これに特化した担当者元幹部職員など臨時に雇用すべきではないか。

町長 譲渡にあたっては専門的知識が必要で事務作業も膨大となることから、町事務局体制も強化する必要があると考えている。今後はチームを拡大し情報共有を図りミスなく業務の遂行に努めたい。

副町長 会計年度任用職員の採用も必要であれば考える。オール津南で向かっていく。

問 スキー場リフトの売却については、まだ決めていないということか。

町長 基本的にはスキー場を含め手放す方向で考えている。

問 今ある水利権や住民の信仰など既得権が守られるよう売却の条件とすることは。

町長 水利権をはじめ住民信仰など、地域住民の意向を可能な限り譲渡条件に反映できるようにしたい。

問 A社B社の購入価格の差は何か。

町長 B社(6400万円)の方は債権を保全したい意向。赤字を引き継ぐということ。一方A社(10億円)はホテル、スキー場だけでなく追加コンテンツの可能性に評価いただいた。

問 転売防止策についてはどうか。

町長 最大の転売防止策はプロジェクトが成功していくこと。信憑性のある方を選び実績を作り社会的責任を果たしていただきたい。



グリーンピア敷地内にある米原苗場神社里宮

久保田等 議員



### ふるさと納税やNEETで納税額や関係人口アップを

「目標は高く、最低でも10億円を目指す！」

問 令和6年度のふるさと納税は全国的に米不足を背景に米に集中した結果、米の生産が盛んな市町村が有利に働いた。津南町も例外ではなく、米だけで全体の93%、金額で4億6千万円も寄付があった。今年目標も昨年と同じ6億円だが目標達成の為の施策は。

町長 全日空や日本航空など取り扱い事業者を増やしたなど、地道な取り組みが評価された。今行っている事は、出品事業者のポータルサイトの改善、新しい出品者の開拓のため企業訪問を行っている。また新たに参入したアマゾンなど取り扱い事業者も増やして行きたいと考えている。



出品者の開拓を!

### デジタル住民票 NFTの発行を

問 関係人口が増えることは変化を生み出し、移住者の増加や地域の活性化、新しい技術の導入などに繋がり、地方が抱える課題解決に期待が持てる。是非デジタル住民票NFTの発行で関係人口の把握と増加対策をお願いしたい。

町長 ふるさと納税をされた方には丁寧なお礼の手紙を出していたり、SNS「ワタシつなん」で情報発信をしている。また、「おてつたび」、「ロボット観光、雪国観光圏の「帰る旅」、「雪国リトリート」での地域との関係性を意識している。



ロボホンも観光客を呼ぶ



滝沢 萌子 議員

### 自然と水を守るため 津南町ができることは

「保育園整備の  
方向性は決めているか」

問 設計に向かっていく中で、検討会の要望を元にしながらもプロの意見を聞き、デイスカッションできる機会があるか。担当やチーム体制はどう考えているか。

教育次長 代表としては教育委員会が担当を決めて設計士と交渉していく。打ち合わせは建設課も交えながら必要に応じてこまめに行っていく。

「自然資源を守る  
条例の制定へ向けて」

問 岐阜県東白川村の水道水源保護条例や二七〇の事前協議制などを組み合わせながら、津南町にとって大切な場所を保護できるようにするべきではないか。



副町長 津南町の森林全域を考えている。また、龍ヶ窪周辺や水源のあるスキー場のゲレンデ部分など、どこを指定するか慎重に検討していかなければならない。

「NGPP売却に関する  
スケジュールや条件は」

問 どちらに優先交渉権を与えようとしているか、わかる状態で住民懇談会へ進むのか。

町長 住民懇談会は、こういった状況になる、こういったプランになる、ということがお示しできる段階で行いたい。

問 現時点での評価はどうか。知る機会や説明の場はあるか。

町長 経済性としては、10億と6400万をつけた2社があり、一方は累積赤字を引き継ぐことになり赤字体質からのスタートになる。債務の処理についても協議が必要だ。もう一方は株式を上場している企業であり、伝統的なホテルチェーンが入る。両社共に慎重に検討し、プランをお示しする。



江村 大輔 議員

### 町長のこれまでの 進め方と姿勢を問う

「運営管理支援業務委託の  
進め方は」

問 業務委託相手を人の紹介で決めているように感じるが、しっかりと行政事務の手続きを踏んで決定しているのか。

町長 縁あって紹介を受け、オフィス等を訪問し、これまでの不動産譲渡等の業務実績を踏まえ、信頼に足る会社と判断し、必要な手続きを踏んで決定した。

問 随意契約の理由や金額、相見積を取らずに進めたことをどのように捉えているか。

監査委員 性質または目的が競争入札に適しないもので、秘密性の確保を理由に随意契約としたことは、妥当と判断している。相見積の取得は随業者からの見積金額が適正であるかどうかの判断材料であるため、取得は必要であった。

問 随意契約は誰が起案し、どこへ回覧、誰が決裁したのか。

副町長 起案は当時の総務課長、最終決裁は町長、供覧は総務課長、私、町長である。

問 町財務規則では、なるべく2人以上の者から見積書を徴さなければならぬと定めているが、なぜ相見積を取らなかったのか。

副町長 「なるべく」2人以上だが、町の判断で1者見積りとした。

問 町関係事業で住民には3者見積を取るように課しているが、大きな案件であるにもかかわらず今回は1者でいいのか。

副町長 秘密性の関係もあり町の判断で1者とした。

問 予定価格を定めなければならぬと定めておらず、かつ相見積を取っていない中で適正な価格をどのように判断したのか。

副町長 様々な知見者と仲業者との話の中で適正と判断した。

問 これまでの説明では納得いくものではなく、懸念が増すばかり。これまでの町長の進め方、姿勢を顧みて丁寧に進めてほしい。

町長 そういった指摘をする議員もいると受け止め、ニュー・グリーンピア津南の再生、町の再生に向けて取り組んでいく。

# 津南町議員懇談会 social gathering

毎月1回、まちなかオープンスペース「だんだん」を会場に住民の皆様の声に耳を傾け、津南の現状や今後の課題を見つけるとともに情報提供と共有をします。



- 7月22日(火)** 13:00-17:00  
久保田等議員、滝沢萌子議員、江村大輔議員
- 8月22日(金)** 10:00-15:00  
筒井秀樹議員、村山郁夫議員、吉野徹議員
- 9月22日(月)** 10:00-15:00  
風巻光明議員、関谷一男議員、栗原洋子議員
- 10月22日(水)** 13:00-17:00  
石田タマエ議員、久保田等議員、風巻光明議員



トークテーマ 「ニュー・GP津南について」 「公共施設の今後」  
毎回、懇談のテーマを決めていく予定です！  
どんな内容になるかお楽しみに！

Committee Reports

委員会 レポート

福祉保健課長による  
地域包括ケアシステム  
勉強会

とき 令和7年5月30日(金)  
ところ 津南町役場4階 第四委員会室

勉強会を終えて

町民が豊かで幸せに暮らすために、地域包括ケアシステムというものが非常に重要だと学びました。一朝一夕でできることではなく、みんなで築き上げる必要があります。今の津南町には新たなお医者さんもおられる中で、協力して進んでいけたらと思います。

担当 滝沢萌子

一般質問を聞いて

GOOD! 住民の感想

HOT!

津南町在中 男性

津南町在中 女性

ご意見大募集!

議会便りの感想、一般質問の感想、普段感じていること、町への疑問や要望、議員と懇談したい内容など、DMや議会メールにてお気軽にご連絡ください!

広報委員長 Instagram

E-Mail

議会傍聴は初めてでしたが、文章ではなく同じ空間で聞くことが非常に大切であると同時に議員の熱量、思いを感じることができました。議員の方々の姿勢をよく見ることができたことは新鮮でした。

今回初めて傍聴に来てみたが、議員の熱量が直接感じられてとてもよかった。津南町に対する思いを聞けたので、また行かなくてはと感じさせられた。

# 議案採決(表決)結果

議案番号	件名	表決状況										採決結果	
		月岡奈津子	滝沢萌子	村山郁夫	関谷一男	久保田等	筒井秀樹	風巻光明	石田タマエ	栗原洋子	吉野徹		江村大輔
承認第3号	専決処分の承認について(津南町税条例の一部改正)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
承認第4号	専決処分の承認について(津南町入湯税条例の一部改正)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
承認第5号	専決処分の承認について (令和7年度津南町一般会計補正予算(第2号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第46号	令和7年度津南町一般会計補正予算(第3号)	○	×	○	○	○	○	×	×	×	○	×	可

## 令和7年第2回定例会(6月議会)

議案第47号	ニュー・グリーンピア津南運営支援基金の設置、管理及び処分に関する条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第48号	津南町立学校設置条例の一部を改正する条例の制定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第49号	財産の取得について (GIGAスクール構想第2期学習者及び指導者用端末等)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第50号	令和7年度津南町一般会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第51号	令和7年度津南町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第52号	令和7年度津南町後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第53号	令和7年度特定環境保全公共下水道事業会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第54号	令和7年度農業集落排水事業会計補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可
議案第55号	令和7年度津南町一般会計補正予算(第5号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可

●採決結果の記載方法(可=賛成多数で可決等の場合、否=賛成少数で否決等の場合)  
 ●表決状況の記載方法(議員個々の賛否:賛成=○、反対=×、欠席=欠、除斥=除):議長は表決に参加できません。

# 補正予算の概要

## 定例会の概要

令和7年6月

### 一般会計補正予算(第4号)

補正額	1億4,144万円
総額	85億2,235万円

#### 【主な内容】

##### 歳入

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金増	5,258万円
農林水産業県補助金増	500万円
ふるさと支援まちづくり寄付金	100万円
ふるさと支援まちづくり基金繰入金増	4,303万円
繰越金増	3,255万円
緊急自然災害防止対策事業債増	440万円

##### 歳出

定額減税補給付金	5,000万円
ニュー・グリーンピア津南運営支援基金積立金	2,357万円
医学生等修学資金貸付金増	168万円
春季緊急消雪促進対策事業補助金	450万円
農業集落排水事業会計繰出金増	500万円
林道補修工事他増	350万円
除雪機械修繕料増	1,700万円
集落施設克雪対策助成事業	255万円
クロスカントリースキー用備品購入費	187万円

### 一般会計補正予算(第5号)

補正額	2,357万円
総額	85億4,592万円

歳入 ニュー・グリーンピア津南運営支援基金繰入金増 2,357万円

歳出 ニュー・グリーンピア津南エレベーター等修繕料増 2,357万円

### 後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)

補正額	87万円
総額	1億4,819万円

#### 【主な内容】

歳入 子ども・子育て支援金制度の円滑な施行に向けたシステム整備等補助金 87万円

歳出 システム改修委託料 87万円

## 臨時会の概要

令和7年5月

### 一般会計補正予算(第3号)

補正額	7,896万円
総額	83億8,090万円

#### 【主な内容】

##### 歳入

新しい地方経済・生活環境創生交付金	3,997万円
繰越金増	3,898万円

##### 歳出

ニュー・グリーンピア津南整備費	
・譲渡・移行等支援業務委託料(内、1/2は上記交付金を活用)	7,150万円
・弁護士業務委託料	500万円

## 令和7年5月臨時会

### 各種条例

#### ○津南町税条例の一部を改正する条例について

- ・法律の改正に伴う項ずれのため改正
- ・軽自動車税種別割の標準税率の区分に直しによる改正
- ・特定マンションに係る特例について、新設に伴い条例の項ずれによる改正
- ・特定親族特別控除額の追加に伴う改正
- ・加熱式たばこの課税方式の見直しによる改正
- ・公示送達について、インターネットを用いる方法の定義を示した省令改正に伴う改正

#### ○津南町入湯税条例の一部を改正する条例

- ・法律の改正に伴う項ずれのため改正

## 令和7年6月定例会

### 各種条例

#### ○津南町税条例の一部を改正する条例について

- ・地方税法の改正に伴う身障者に対する自動車税の減免など町条例規定の見直し

#### ○ニュー・グリーンピア津南運営支援基金の設置・管理及び処分に関する条例の一部を改正する条例の制定について

1. 令和6年第1回定例会(限度額を1億円から3億円へ)令和6年3月4日原案可決
2. 令和7年第2回定例会(限度額を3億円から3億2,500万円へ)令和7年6月13日原案可決

#### ○津南町立学校設置条例の一部を改正する条例の制定について

- ・令和9年度に小学校3校を統合し津南小学校1校とする改正



オラの集落にも来てくんねかい？



人手が減っていく集落の問題... 『暮らし体験ツアー』がお手伝い！

津南町では移住定住の活動の中に、『おてつたび』を活用した『暮らし体験ツアー』を開催しています。稲刈りや、ひまわり畑のスタッフ、道普請などの集落のお手伝い、事業所のインターンシップなど様々なイベントを行っています。  
 皆様の集落からも、開催地として手をあげていただけませんか？地元住民との交流会なども開くことが出来ますので、良いご縁になるかもしれません。ぜひご報告ください！

